

# 『さくら米たまご』登場 みんなで応援したい！

これまで、多くの組合員のみなさんにご利用いただいていた『生協さくら米たまご』は、2012年1月から『さくら米たまご』として再び販売します。

『さくら米たまご』とはどんな卵なのでしょうか。ご紹介します。

## 飼料用米がはたす役割

### 食糧自給率の向上につながる

『米たまご』とは名前の通り、飼料用米が含まれているエサを食べた鶏が産んだ卵のこと。東海コーポでは、10%以上の飼料用米が含まれたエサを与えられていることが「さくら米たまご」の条件となります。「さくら米たまご」をお届けするのは後藤孵卵場と大前ファームです。

飼料用米を食べた鶏の産みたての卵

### 休耕田を活かす

高齢化や過疎化、また日本人の生活の変化でお米の消費量が減ったことにより、日本の耕作放棄地の面積は年々増えています。岐阜県でも水田の4割が休耕田となつており、

岐阜県内で資源が循環する

主に養老町、郡上市で作られた飼料用米を、高山市の大前ファームさんが食べます。鶏のたまごが、

この組合員さんに届きます。また鶏

の鶏糞は、大前ファームさんの畑で

放つておけば耕作放棄地となるでしょう。耕作放棄地が増えれば、病害虫が発生したり、雑草が茂つてゴミの無断放棄が発生するなど、生活環境にも悪影響が及ぶことが考えられます。この休耕田を活用することで、そのような事態を防ぐのと同時に、日本特有の田園風景や生態系が保たれ、水田に水が蓄えられることで、間接的に利水、治水、砂防ダムの役割も果たすことができるのです。

岐阜県内の農業と畜産業で資源が循環し、県内の自給率向上に結びついているのです。

野菜（トマト）はコーポぎふのお店に並びます。またこの鶏糞は飼料用米の肥料としても活用できないか研究も始まっています。



## 養鶏農家の挑戦『さくら米たまご』－大前ファーム－

### 飼料用米配合への道

大前さんが高山市滝町で養鶏を始めたのは25年前。

「鶏が良い卵を産むためのポイントは『エサ』と、当初から鶏のライフスタイルや季節にあわせ、最善のエサを自家配合することを大切にしてきました。

### 農家と共に取り組んだ米づくり

「米の品質が安定しないと、エサとして使つ」とは難しい」と、農家といつしょに品質安定にとりくみ、4年がかりで軌道に。より収穫効率の良い飼料用米を生産・確保するため、主に岐阜県屈指の穀倉地帯である、養老町や、郡上市の休耕田を利用し、お米づくりを広げてきました。

### 「耕畜連携」で農業も畜産も元気に

大前ファームの7万5千羽の鶏とひよこたちが、1日に消費する飼料は10t。「そのうち1.5tが飼料用米です」と大前さん。1.5tの飼料用米は田んぼ3反(約900坪)分。「さくら米たまご」を利用することは豊かな水田を守り、耕作放棄地をつくらないことにつながっています。

「いざはむつともうと多くの畜産業に飼料用米を利用してもらいたいです

ね」「卵も米も、日本人の舌や、風土にあつたものをつくることが大事だと思っています」と大前さん。「まだまだ試行錯誤。稻作農家の方とも対話をして、これからもずっと『さくら米たまご』をつくり続けていくことが重要です」と娘の真美子さん。耕畜連携のひとつとして鶏糞を肥料としたトマト栽培にも取り組んでいます。

「地域に密着し、循環できる養鶏業を」。卵づくりにとどまりず、農業や流通の連携の可能性など、大前ファームの挑戦はこれからも続きます。



自然豊かな環境にある大前ファームの養鶏場



「養鶏が好きなんです」と卵を手に大前さん



倉庫に高く積まれた飼料袋はすべてお米です



エサに配合する飼料用米「クサノホシ」



親子で養鶏に携わる大前利一さんと真美子さん

飼料用米の入ったエサもよく食べます。

